

LA REAL ACADEMIA Y LA AGRUPACIÓN DE HERMANDADES Y COFRADÍAS

FRANCISCO ALCALDE MOYA

PRESIDENTE DE LA AGRUPACIÓN DE HERMANDADES Y COFRADÍAS

Excmo. Sr. Director.
Ilustrísimos Señores Académicos.
Dignísimas autoridades.
Cofrades cordobeses.
Señoras y señores:

Mucho antes de que la ciudad hermana de Sevilla, en defensa del dogma inmaculista, acuñara aquella coplilla que decía

Aunque se oponga la Calzada
y su padre provincial,
María fue concebida
sin pecado original,

en Córdoba hicimos votos y fuimos baluartes incontestables en proclamar a María siempre Inmaculada.

Así lo afirmaba el carmelita fray Pedro de Frómista en carta fechada en Roma el 19 de agosto de 1615: “Los escándalos que ha habido en Sevilla sobre la opinión de ser la Virgen Santísima concebida sin pecado original tuvieron principio de haber predicado Córdoba el doctor Pizaño. De esta centella de Córdoba saltó el fuego a Sevilla”.

El próximo 8 de diciembre de 2004 se cumplirán 150 años que S.S. Pío IX proclamó el dogma inmaculista y de nuevo debe ser Córdoba y sus instituciones quienes se adelanten a los acontecimientos.

Así lo hemos entendido desde esta presidencia y, en el primer encuentro de agrupaciones y consejos de hermandades y cofradías de las ocho capitales andaluzas, celebrado en nuestra ciudad el pasado mes de septiembre, en su declaración de intenciones proclamó que “la devoción en Andalucía a la Virgen María constituye uno de los pilares fundamentales de su fe. Es este marco, para conmemorar el 150 aniversario de la proclamación del Dogma de la Inmaculada, se comprometen a realizar actividades conjuntas para solemnizar este acontecimiento mariano”.

La Real Academia de Córdoba, institución imbricada indisolublemente en nuestra ciudad y que tiene por patrona a la Pura Concepción, tampoco debe pasar por alto esta celebración. Desde la Agrupación de Hermandades y Cofradías nos ofrecemos a prestar nuestra más leal y sincera colaboración.

Mi felicitación más cordial al Sr. Director, a la Junta Rectora y a los señores intervinientes en esta sesión académica dedicada a la Inmaculada Concepción, realizada, por cuarto año consecutivo, con la colaboración de la Agrupación de Hermandades y Cofradías de Córdoba.